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Colégio Santa Clara
Sistema de Ensino

Educação que forma vencedores

Av. Dom Antonio, 401 Assis - SP
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Probabilidade de chuvas: 80%

Volume de chuvas estimado: 05mm
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Fone: 3321-5555
INFORMA:

Indicadores Financeiros

Dólar Comercial
Compra: R$ 3,6570
Venda: R$ 3,6588

Salário Mínimo: R$ 998,00
Fonte: Hifen
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a segunda-feira,
dia 27, na cidade
de Marília, a equi-
pe da Secretaria

de Saúde de Cândido Mota,
formada pela secretária
Amanda Mailio, diretora da
Divisão de Enfermagem Ro-
berta Correa e a coordena-
dora da Atenção Básica La-
rissa Mattioli Martins, par-
ticipou de reunião com as
assistentes sociais do He-
mocentro de Marilía, Daya-
ne Galletti dos Santos e Lu-
cimara Faustino Custódio.
A reunião teve como pauta
a campanha ‘Fevereiro La-
ranja’, mês de conscientiza-
ção de combate à leucemia.
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Da Redação
------------------------------------------
Cândido Mota

N

Final da Copa
Comércio de Futsal
acontece nesta sexta

Acontece nesta sexta-fei-
ra, dia 1º, a final da Copa
Comércio de Futebol de Sa-
lão de Cândido Mota. A par-
tida que definirá o campeão
acontece a partir das 19h30,
entre ‘O Barateiro’ e ‘Giga
Byte’, no ginásio poliespor-
tivo ‘Hamilton Scapin.

O campeonato é realiza-
do em parceria com a Sicoo-
bCredimota, Atitude Calça-
dos e Marmoraria Graniart
e apoio da prefeitura de Cân-
dido Mota através da Secre-
taria Municipal de Esportes,
rádio Mensagem FM, rádio
A Voz do Vale e jornal O Diá-

rio do Vale e WebTV.

Escolinha de futebol
de campo da
prefeitura retorna às
atividades nesta
sexta-feira em CM

As crianças e adolescen-
tes de 6 a 21 anos que ain-
da não fazem parte, mas
que gostariam de participar
das escolinhas da Secreta-
ria de Esporte de Cândido
Mota, podem realizar suas
inscrições. No futebol de
campo dos técnicos Vagner
Modesto e Cristiano Pinhei-
ro (técnico voluntário), os
treinamentos acontecerão
às segundas-feiras, quar-
tas-feiras e sextas-feiras no
período da manhã, às 9h e
às 16h. ESPORTE Página 4
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Visitas
Estiveram em O Diário do

Vale, cidadã Juliana Ignácio
Alves, esportista Valentim
Frazão, cidadão José Valdo
de Oliveira, cidadã Rita de
Cássia da Silva Frizes. Fo-
ram recebidos na Redação.

Curso de Noivos
A paróquia Nossa Se-

nhora das Dores de Cân-
dido Mota informa que as
inscrições para o primei-
ro Curso de Noivos de
2019, estão abertas. Os in-
teressados poderão retirar
as fichas na Secretaria
Paroquial, na praça Mon-
senhor David. O curso será
nos próximos dias 16 e 17,
e a taxa é de R$ 70.

Noite festiva
O grupo de teatro da En-

cenação da Paixão de
Cristo realiza noite festi-
va no próximo dia 15, em
favor do Teatro da Paixão,
Morte e Ressurreição de
Cristo. Os ingressos pode-
rão ser adquiridos na se-
cretaria paroquial ou com
os membros da Topada.

Comunitário
Estão abertas as inscri-

ções para o casamento co-

Educação e cidadania

O
Brasil ainda é
um país pobre.
Pelo Índice de
D e s e n v o l v i -

mento Humano (IDH) pu-
blicado pela Organização
das Nações Unidas, a Onu,
o Brasil está na posição 79
entre 171 países. Dividin-
do a produção nacional
pela população, o produto
por habitante aqui equivale
a um quinto do que é nos
Estados Unidos. A explica-
ção sobre por que um país
se desenvolve e outro se
mantém no atraso e na po-
breza, ainda que em con-
dições naturais parecidas,
não é simples nem é fácil.
Um desafio da ciência eco-
nômica tem sido formular
uma teoria que explique as
bases e leis do desenvol-
vimento econômico.

Até a Revolução Indus-
trial (1750-1830), a sobre-

vivência humana era re-
tirada da terra e dos recur-
sos naturais, e as obras do
pensamento explicavam a
produção de riqueza basi-
camente a partir da con-
tribuição da natureza. Até
então, não havia cresci-
mento do produto por ha-
bitante, todo crescimento
advinha do crescimento
da população. A segunda
revolução industrial
(1870-1900) deu o motor a
combustão interna, a in-
dústria do petróleo e ele-
tricidade fez a produtivida-
de explodir e gerou assom-
broso crescimento econô-
mico dos países que adota-
ram as novas tecnologias
e o novo modo de produção.

Com o prosseguimento
do progresso da ciência e
da tecnologia a partir dos
anos 1900, o processo pro-
dutivo começou a deman-

dar trabalhadores mais
qualificados, e foi necessá-
rio aumentar a abrangên-
cia da educação básica e
treinamento profissional.
Nos anos 1950, foram apro-
fundados os estudos sobre
a contribuição da educação
para o aumento da produ-
tividade e ao crescimento
econômico. Foi quando se
descobriu que o fator edu-
cação passou a contribuir
mais para a produtividade
que os recursos materiais.

De lá para cá, todos os
países que se desenvolve-
ram e desfrutam de eleva-
do padrão de vida investi-
ram pesadamente na edu-
cação básica, em primeiro
lugar, e na educação profis-
sional superior, na sequên-
cia. Até pouco tempo atrás
diziam que a universidade
não devia educar para o
mercado, pois isso seria
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munitário na paróquia Nos-
sa Senhora das Dores, de
Cândido Mota. Os casais que
já vivem juntos e que não
foram casados na igreja, e
desejam se casar no religio-
so, podem fazer as inscrições
na secretaria paroquial da
igreja matriz Nossa Senho-
ra das Dores, na praça Mon-
senhor David. A formação
terá início neste dia 12.

Faltam...
... 333 dias para acabar

2019.

Hoje é Dia...
... Dia do Publicitário, da

Festa das Candelárias, de
Santa Brígida da Irlanda
ou de Kildare, de São Rai-
mundo de Fitero.

O Santo do Dia
“Oro a Deus com fiel co-

ração, entre jejuns e vigí-
lias, fiel à santa oração.”
(Santa Brígida).

Mensagem do Dia
“Você não pode resolver

um problema com a mes-
ma mentalidade que o
criou.” (Albert Einstein)

Lua...
... Minguante.
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mercantilizar a educação,
mas sim formar cidadãos
críticos e reflexivos. Atual-
mente, a superação da po-
breza depende de elevado
nível de educação básica,
boa formação profissional
obtida em curso superior ou
técnico, além da atualiza-
ção constante diante da evo-
lução da ciência e da tec-
nologia. Isso vale para o in-
divíduo e vale para a nação.

A educação não é o úni-
co fator a determinar o
desenvolvimento, mas o
principal. Há outros fato-
res, como os naturais, so-
ciais, políticos e o sistema
econômico. A educação
tem, sobretudo, o papel de
educar o indivíduo para a
cidadania, que é a manei-
ra como todos se relacio-
nam com a natureza, o
meio ambiente, os seme-
lhantes e a sociedade.

Naquele tempo, 26Jesus disse à multidão: “O Reino de
Deus é como quando alguém espalha a semente na terra.
27Ele vai dormir e acorda, noite e dia, e a semente vai
germinando e crescendo, mas ele não sabe como isso acon-
tece. 28A terra, por si mesma, produz o fruto: primeiro apa-
recem as folhas, depois vem a espiga e, por fim, os grãos
que enchem a espiga. 29Quando as espigas estão madu-
ras, o homem mete logo a foice, porque o tempo da colhei-
ta chegou”. 30E Jesus continuou: “Com que mais podere-
mos comparar o Reino de Deus? Que parábola usaremos
para representá-lo? 31O Reino de Deus é como um grão de
mostarda que, ao ser semeado na terra, é a menor de to-
das as sementes da terra. 32Quando é semeado, cresce e
se torna maior do que todas as hortaliças, e estende ra-
mos tão grandes, que os pássaros do céu podem abrigar-
se à sua sombra”. 33Jesus anunciava a Palavra usando
muitas parábolas como estas, conforme eles podiam com-
preender. 34E só lhes falava por meio de parábolas, mas,
quando estava sozinho com os discípulos, explicava tudo.

Evangelho Marcos

4,26-34

Opinião

Vivemos um momento
que merece a nossa aten-
ção e indignação. Os de-
sastres e as catástrofes
se sucedem e, passado o
choque do impacto imedi-
ato, tudo volta ao “normal”.
Ou seja, nada eficaz é fei-
to para evitar que ocor-
rências similares se repi-
tam. O horror causado por
uma calamidade é esque-
cido ou superado pelo ter-
ror da tragédia seguinte.
Mal tínhamos nos recupe-
rado da avalanche que as-
solou Mariana e enfrenta-
mos um novo desastre em
Brumadinho.

No intervalo dessas
duas tragédias em Minas
Gerais, registramos des-
moronamentos, enchen-
tes, desabamentos, incên-
dios, entre outras ocor-
rências. O resultado do
abandono traz grandes
prejuízos, de todas espéci-
es: financeiros, ambien-
tais, sociais e, muito pior,
ceifam vidas humanas. E
a estes eventos merecem
ser agregados outros tan-
tos fatores nocivos, que
lentamente afetam a saú-
de e a qualidade de vida da
população, como aqueles
decorrentes da falta de sa-

Tragédia nossa de cada dia
neamento básico ou de
controle ambiental, tais
como a poluição das
águas, do ar e do solo, po-
luição sonora, prolifera-
ção de vetores transmis-
sores de organismos pato-
gênicos, entre outros.

O maior absurdo deste
conjunto de ocorrências
fatais ou com consequên-
cias extremamente sérias
é que grande parte poderia
ser evitada, ou ter o im-
pacto significativamente
minimizado, por ações pre-
ventivas ou corretivas e
por uma fiscalização mais
efetiva. As políticas perma-
nentes de manutenção do
ambiente construído – de
edificações, pontes e via-
dutos, barragens, entre
outros – são essenciais
para preservar vidas, além
de garantir a transmissão
dos benefícios dos investi-
mentos realizados e o pa-
trimônio construído pelas
gerações passadas para os
seus descendentes.

A sabedoria popular,
traduzida no ditado de que
é “melhor prevenir do que
remediar”, parece que
não vem sendo levada
muito a sério. Estudos in-
ternacionais estimam

que o ideal, para manter
esses empreendimentos
em boas condições de
uso, é realizar investi-
mentos de pelo menos 2%
do Produto Interno Bruto
(PIB) de um país. Isso aju-
daria, por exemplo, a am-
pliar a vida útil dessas
edificações. Infelizmente,
as administrações públi-
cas brasileiras – União,
Estados e municípios – in-
vestem próximo de zero
por cento de seus orça-
mentos na rubrica manu-
tenção. E com relação aos
empreendimentos priva-
dos, o poder público não
pode se omitir ou negli-
genciar na fiscalização,
deve exigir o cumprimen-
to de normas e regulamen-
tos de operação e manu-
tenção, assim como obedi-
ência às leis vigentes.

Desde 2005, o Sinaenco
(Sindicato Nacional das
Empresas de Arquitetura e
Engenharia Consultiva)
realiza estudos intitulados
“Infraestrutura: prazo de
validade vencido”, que
apresentam as condições
aparentes de manutenção
de pontes, viadutos, praças
e parques nas cidades do
país. Esse trabalho já per-

mitiu avaliar esses empre-
endimentos em 22 muni-
cípios brasileiros, sendo 11
capitais e o mesmo núme-
ro de localidades do interi-
or paulista. Nosso trabalho
é alertar às autoridades e
ao público, estimular os
cuidados com a manuten-
ção dessas edificações e
aumentar a preocupação
com esse importante item
entre os administradores
públicos e privados e na
sociedade brasileira.

A nossa atuação preci-
sa ser constante e intran-
sigente. Temos que exigir
o fim da irresponsável dis-
plicência de administra-
dores públicos e privados,
que por ignorância, ga-
nância ou descaso, dian-
te das inúmeras manifes-
tações, avisos e relatos,
ao invés de agirem de for-
ma eficaz, preferem pro-
pagandear, em alto tom, e
a custos elevados, o pou-
co que fazem, criando
uma cortina para escon-
der o que deixam de fazer.

* Carlos Mingione é
engenheiro e presidente
do Sinaenco (Sindicato
Nacional das Empresas
de Arquitetura e Enge-
nharia Consultiva).
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________________________________________
Rancho

Para finais de semana e
feriados, com piscina, no

Porto Almeida, as magens do
rio Paranapanema. Tel:

99627 4351.

Residencial Bella Vitta
Terreno medindo 200m2,
valor R$ 35 mil, somente

venda. Tel: (14) 99664 5152,
com Roberto.

___________________________________
Porto Almeida

Terreno com vista para o Rio
Paranapanema, medindo

10x40m, no residencial Bela
Vista, valor R$ 55 mil. Tel:

99777 4191, com Lola.
___________________________________________

Jd Santa Clara II
Medindo 8x27,5m, na rua
Sebastião Rodrigues da
Rocha. Tel: 99735 2125.

__________________________________
Vila Alpina

Medindo 10x20, quitado, com
imposto pago, na rua Adão
da Silva, lote 18, quadra I,
valor R$ 60 mil. Tel: (14)
99795 6216, com Wilson.

_________________________________
Jd Santa Clara I

Medindo 10x30, na rua
Herminio Luiz Ferreira, ótima
localização. Tel: (11) 97147

0397, com Marlene.

Disk Diarista (Doméstica)
Tel: 99714 1592.

_______________________________
Doa-se gata castrada

Tel: 3341 1321.
____________________________________

Necessita doação
De roupas de bebê recém
nascido, carrinho e berço.

Tel: 99674 5138, com
Carminha.

Barracão
Recém construído, de

10x30m, com banheiro, para
colhedeira, caminhões ou

tratores. Na rua José
Marroni, nº 710, jardim

Tangará. Tel: 99729 0549.

Área de Lazer
Com piscina, churrasqueira,

banheiros masculino e
feminino, geladeira, freezer,

fogão e utensílios de cozinha,
10 mesas e 32 cadeiras, na

rua São Paulo, nº 292,
fundos. Tel: (18) 99794 5004.
__________________________________

Sala Comercial
De preferência para estética,
na rua José Elias Cury, nº

643. Tratar no fone (18) 3341
2640 ou 99791 2640.

___________________________________
JG Espaço de Lazer

Para festas e
confraternizações, na rua

Miguel Antonio Madureira, nº
80, parque Santa Cruz II,

diária R$ 300. Tel: 99685 8538.
______________________________________

Chácara para Festa
Com piscina, churrasqueira

e suíte para dormir, na
estrada da Ajuricaba, bairro

dos Alves. Tel: 3341 4527 ou
99802 9180.

___________________________________
Chácara para Festa

No Porto Almeida, com
piscina, quiosque, estaleiro
na beira do rio, cascata e

hidromassagem. Tel: 99719
1600. Fotos no watshapp.

garagem para 3 carros,
escriturada e quitada, valor

R$ 165 mil (dá
financiamento). Tel: 99668

9382.
___________________________________

Centro
Casa na rua Joaquim Cruz
de Oliveira, nº 154, com 3

quartos, sala, copa, banheiro
social, cozinha, despensa e
banheiro, área de serviço,
garagem coberta para 3

carros, terreno 10x40, área
construída de 167m2. Tel:

99107-2545, com Waguinho.
________________________________

Jd São Francisco
Casa em laje, com 2 quartos
(1suíte), sala, copa, cozinha,

lavanderia, jardim de
inverno, garagem p/ 1 carro

e moto, na rua Maura
Aparecida Amaro Romão, nº

240. Faz negociação. Tel:
99799 8147.

__________________________________
Pq Lourival

Casa com 3 quartos, 2
banheiros, sala, cozinha,
garagem para 3 carros,

terreno de 12x25m, na rua
José de Souza Freire, nº

181. Dá financiamento. Tel:
99754 1338.

______________________________________
Casa

Com 3 quartos, sala,
cozinha, 2 banheiros,

garagem para 2 carros,
terreno de 10x25m, na rua

Antonio da Silva Madeira, nº
204, valor R$ 250 mil. Tel:

99700 9115.

Apartamento em Marília
Na Unimar, com dois quartos

e portaria. Tel: 3341 1544,
com Valdecir.

Honda Accord
Ano 08, preto, automático, 4
pneus novos, 95.000 km,
teto solar, revisado. Tel:
99729 7927, com Luiz.

________________________________
Gol G6 1.0 Trendline

Ano 15, prata, completo,
28.000 km, valor R$ 30 mil.
Tel: 99729 7927, com Luiz.

_________________________________
Kia Sportage 2.0 Manual
Ano 09, Gasolina, Prata,
completo. Telefone paara
contato  99729 7927 Luiz

_________________________________
Classic

Ano 10, prata, único dono,
58.000 km. Tel: 99676 1623.
__________________________________

Toyota Etios 1.3x
Ano 14, vermelho, completo,

4 portas, revisado. Tel:
99729 7927, com Luiz.

________________________________
Saveiro Cross 1.6

Ano 11, branca, completa, roda
18 com pneus bons, valor R$

35 mil. Tel: 99700 7321.

Pq Santa Cruz
Casa nova na rua Benedito

Félix, nº 377, com 3 quartos
(1suíte), wcs e cozinha, com
todas as paredes azulejadas,
garagem com laje inclinada e
portão basculante/motor, área

de serviço, área de 20m2

com wc, própria para lazer,
construção total de 145m2,

valor R$ 250 mil. Tel: 99735
2125, com Rogério.

_________________________________
Vila Alpina

Com 2 quartos, sala,
cozinha, banheiro, quintal,
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Os vereadores de Cân-
dido Mota passaram a ma-
nhã da última terça-feira,
dia 29, visitando diversas
obras no município de Cân-
dido Mota para obter infor-
mações sobre o andamen-
to ou interrupção e, em
caso de paralisação, os
motivos. Acompanharam
as visitas, representando
a prefeitura, o funcionário
do Setor de Planejamento,
Antonio Viana, engenhei-
ra Camila Silva e Freitas
Marquezini e o engenhei-

Vereadores visitam obras públicas em vários bairros de CM

Da Redação
------------------------------------------
Cândido Mota

Eles pedem mais
interesse, agilidade
e empenho da
prefeitura para
finalização de obras

ro Luiz Henrique Francis-
catti, além de Larissa Ma-
tioli, da Secretaria Muni-
cipal de Saúde.

A primeira visita da co-
mitiva foi feita na creche
do Jardim Tangará, onde
os vereadores tomaram
conhecimento de que,
atualmente, as obras es-
tão paradas, aguardando
liberação de parcela de re-
curso do convênio. “Visi-
tamos este local aproxi-
madamente sete meses
atrás e não estamos per-
cebendo evolução na obra,
e nos deixa preocupados
porque, sempre que soli-
citado pelo prefeito, a Câ-
mara tem aprovado os pro-
cedimentos necessários
para a continuidade do
trabalho, como realinha-
mento de preços, contra-
partidas”, questiona o pre-
sidente David Leiteiro.

A segunda parada ocor-
reu no Parque Ambiental
do Panaro, onde também
a obra está 70% concluí-
da. Porém, os vereadores
constataram que, por fal-
ta de movimentação e vi-
gilância no local, já há pi-
chações e depredação da
construção. A agenda de
visitação incluiu o Com-
plexo Esportivo da Vila São
Judas. “Esta obra foi ini-
ciada há quase oito anos
e parece que não há in-
teresse em concluir. É
um absurdo!”, critica Da-
vid Leiteiro.

O grupo de sete verea-
dores esteve ainda na Es-
cola de Período Integral,
também na vila São Ju-
das. A engenheira Cami-
la Marquezini explicou
que a obra está em anda-
mento, porém de forma
um pouco lenta porque

aguarda repasse de re-
curso proveniente de con-
vênio. “De todas que visi-
tamos, esta é a que con-
seguimos visualizar mais
evolução”, comenta o ve-
reador Odair Dalla Polla,
o ‘pastor Odair’.

Na quinta visita, a de-
legação encontrou a obra
da Unidade Básica de Saú-
de da vila São Judas con-
cluída, onde Larissa Mati-
oli explicou que faltam so-
mente algumas ligações
elétricas com a rede na
rua. “Porém não notamos
nenhum sinal de instala-
ção de equipamentos e
mobiliário para o funcio-
namento do prédio”, cons-
tata David Leiteiro.

No trajeto, os vereado-
res passaram pela Cre-
che Irmã Domênica e
apontaram questões de
manutenção da área ex-

terna. “Ocorreu poda de
árvores há algum tempo,
sem a retirada dos galhos
cortados, que estão amon-
toados no jardim da cre-
che, onde fica o parqui-
nho das crianças”, apon-
ta David Leiteiro.

A sétima e última para-
da do grupo foi no Comple-
xo da Piscina Pública, obra
em que os vereadores con-
tinuam com dúvidas sobre
as medidas adotadas para
estancar a infiltração de
água de mina na piscina
semi olímpica, e alerta-
ram os responsáveis sobre
o armazenamento de água
de chuva na piscina ainda
vazia, que pode favorecer
criadouros de mosquitos.

O presidente David
Leiteiro disse que, consi-
derando que a maioria
das obras visitadas está
parada ou sendo executa-

das lentamente, solicitou
ao prefeito Roberto Bue-
no um relatório detalha-
do, com as justificativas
sobre o andamento de
cada uma delas.

“Temos consciência de
que a liberação de recur-
sos advindos de convêni-
os com os governos esta-
dual e federal é burocrá-
tica e, muitas vezes, de-
morada, mas precisa ter
alguém que fique cons-
tantemente acompa-
nhando e cobrando essa
liberação. Precisamos sa-
ber quem tem esta res-
ponsabilidade na prefeitu-
ra. Tenho a certeza de que
nossas solicitações serão
atendidas, com respostas
satisfatórias do prefeito
Roberto Bueno”, conclui o
presidente da Câmara de
Vereadores. (Colaborou

Assessoria de Imprensa)

Vereadores e representantes da prefeitura na

creche do jardim Tangará

Agenda de visitação da autoridades incluiu o

Complexo Esportivo da Vila São Judas

Comitiva esteve também no complexo da piscina

pública e acompanhou o estado das edificações
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As crianças e adolescen-
tes de 6 a 21 anos que ain-
da não fazem parte, mas
que gostariam de participar
das escolinhas da Secreta-
ria de Esporte de Cândido
Mota, podem realizar suas
inscrições. No futebol de
campo dos técnicos Vagner
Modesto e Cristiano Pinhei-
ro (técnico voluntário), os
treinamentos acontecerão
às segundas-feiras, quar-
tas-feiras e sextas-feiras no
período da manhã, às 9h e
às 16h, no estádio munici-
pal ‘Benedito Pires’. “Basta
ir até o estádio acompanha-
do pelo pai, mãe ou o res-
ponsável pelo atleta e pre-
encher a inscrição. Tivemos
um ano muito importante
não só com os resultados dos
campeonatos participados,
mas pelo retorno das escoli-
nhas, que estavam paralisa-
das por tantos anos”, disse
Vagner Modesto.

E prosseguiu: “Cândido
Mota é marcado por ter
apresentado atletas que se

A diretoria do Clube
Atlético Estrela de Cândi-
do Mota comunicou on-
tem a paralisação das ati-
vidades por tempo inde-
terminado. Segundo o co-
ordenador geral do clube,
Valentim Frazão, o ‘Tim’,
uma das razões é a falta
de recursos.

“Há alguns anos vínha-
mos mantendo as ativi-
dades com receitas obti-
das através de eventos
festivos. Esse ano havia
a esperança de retornar-
mos, mas por problemas
de documentação, não
fomos contemplados com
a campanha do 1%, e com

‘Estrela’ anuncia paralisação de
atividades por tempo indeterminado
Da Redação
------------------------------------------
Cândido Mota

isso, é inviável manter-
mos as atividades”, disse
Valentim.

O coordenador do clube
aproveitou para agradecer
todo esforço dos membros
do Conselho Municipal dos

Direitos da Criança e do
Adolescente, em tentar
incluir o clube como bene-
ficiário da campanha.

História

Segundo Valentim, o
Clube Atlético Estrela tem

55 anos de fundação, des-
tes, ele está a frente por
40 anos. “Agradeço muito
aos treinadores Douglas
Alexandre Rosa e Carlos
Roberto Ferreira, além
dos pais e alunos da esco-
linha do clube. Aproveito
para informar que os alu-
nos contemplados no últi-
mo evento, receberão
seus kits assim que esti-
verem prontos”, ressaltou.

“Agradeço ainda a O Di-

ário do Vale, que ao longo
desses anos vem apoian-
do o Estrela e o esporte no
município, e deixo um ‘até
breve’ aos nossos alunos.
Assim que tivermos novi-
dades, a direção do clube
irá informar a todos”, fina-
lizou Valentim.

Escolinha de futebol de campo da prefeitura
retorna às atividades nesta sexta-feira em CM
Da Redação
------------------------------------------
Cândido Mota

tornaram profissionais de
sucesso, como o técnico
Cristiano Pinheiro, que vo-
luntariamente faz um tra-
balho maravilhoso e que
me deixa muito feliz em tra-
balhar com ele. Trabalha-
mos aqui pensando na for-
mação do cidadão. Se al-
guém chegar a ser profis-
sional, ótimo, mas o que
buscamos mesmo é tirar
estas crianças das ruas e
deixá-las longe das drogas
e dos caminhos tortos, e
graças a Deus estamos con-
seguindo. Gostaria de apro-
veitar a oportunidade e
mais uma vez agradecer o
prefeito Roberto Bueno, pelo
retorno e manutenção des-
te tão importante projeto”.

O técnico voluntário
Cristiano Pinheiro também
falou sobre a importância
social da escolinha. Ele des-
tacou o empenho dos garo-
tos em todo o processo de
aprendizado. “É lógico que
como esportista você quer
vencer, e vencemos, já que
participamos de quatro
campeonatos e fomos cam-
peões em dois, na catego-

ria sub 11 e uma no sub 13.
Mas o que vencemos mes-
mo foi o campeonato da ci-
dadania, da educação e de
ter estas crianças e adoles-
centes seguindo o caminho
do bem. Isso é o que mais
importa para nós”, frisou o
ex-jogador profissional.

Resultado para a vida

O secretário de Esporte e
Turismo, João Nicolau dos
Santos, disse que ‘as esco-
linhas da secretaria da Pre-
feitura de Cândido Mota dei-
xam todos muito entusias-
mados’. “Seja no futebol de
campo, salão, vôlei, atletis-
mo e outras modalidades
que estamos concluindo e
informaremos. Milhares de
crianças já foram treinadas
por esta parceria que está
há mais de 20 anos no
meio, que é o Vagner, o Do-
nizete no futebol de salão,
Lu Ribeiro no vôlei, por mim

no atletismo e pelo Cristia-
no, que é um exemplo de
pessoa que tem amor pelo
esporte, sempre rendendo
ótimos resultados. Estamos
ansiosos e felizes por mais
este ano esportivo”, falou o
secretário.

O prefeito Roberto Bueno
destacou a importância do
esporte. “Para mim é como
se fosse a base do que o in-
dividuo vai ser no futuro.
Por isso não só por ser ho-
mem público, mas por ser
alguém que sempre se pre-
ocupou em ver uma crian-
ça longe das drogas, procu-
ro dispensar atenção espe-
cial à educação e ao espor-
te. Ele ajuda não só na dis-
ciplina, mas na educação,
traçando o perfil do futuro
cidadão”, disse.

E completou: “O jovem
que aprende desde cedo
como se comportar diante

da vitória e da derrota, será
no futuro um cidadão vito-
rioso, com personalidade e
caráter. Temos grandes pro-
fissionais na secretaria que
estão envolvidos há muitos
anos no esporte. Eles de-
sempenham o trabalho com
profissionalismo e, acima

de tudo, com carinho no que
fazem. Agradeço aos pais
por incentivarem e também
por acreditarem nas esco-
linhas, aos profissionais da
secretaria e à Câmara de
Vereadores, que foi parcei-
ra no retorno das escoli-
nhas no ano passado”.
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Os vereadores Eraldo
Pereira, o ‘Eraldo Enfer-
meiro’, e Jorge Buchaim,
ambos do PRB, apresen-
taram em sessão, proje-
to de lei que autoriza o
poder executivo a conce-
der isenção de Imposto
Predial e Territorial Ur-
bano, o IPTU, aos porta-
dores de doenças graves,
incapacitantes e doentes
em estágio terminal. O
projeto foi submetido à
votação pelo plenário e

A Unidade de Pronto-
Atendimento, a Upa, de
Assis, lançou alerta à po-
pulação para os cuidados
de prevenção da dengue
tipo 2 na região. A circula-
ção do sorotipo 2 da dengue
em 19 cidades foi detecta-
da em São Paulo e colocou
todo estado em alerta. Des-
de 2016, apenas o sorotipo
1 da dengue circulava nos
municípios paulistas.

De acordo com o gover-
no do estado, foram conta-
bilizados 610 casos de den-
gue até o último dia 15. O

A Coordenadoria de Assis-
tência Técnica Integral, a
Cati, órgão da Secretaria de
Agricultura e Abastecimen-
to (SAA) do estado de São Pau-
lo, lança material técnico
gratuito com recomendações
para o controle de surtos da
mosca-dos-estábulos nas pro-
priedades paulistas. O es-
tresse aos bovinos é o maior
problema causado pela mos-
ca, devido à dor da picada,
podendo afetar o ganho de
peso e a produção de leite e
de carne, ocasionando pre-
juízos para o produtor rural.

As regiões de Fernandó-
polis, Dracena e General
Salgado são caracterizadas
pelo surto da doença. “Para
nossa surpresa, começaram
a surgir casos de mosca-dos-
estábulos nas regiões de Pi-
racicaba, São João da Boa
Vista, Assis, Barretos e
Franca”, revelou o médico
veterinário Sidney Ezídio
Martins, diretor da Cati Re-
gional General Salgado e
técnico responsável pelo
grupo criado pela SAA para
tratar as questões relativas
à mosca-dos-estábulos.

Ao lado do produtor

O folder, editado pelo Cen-
tro de Comunicação Rural
(Cecor) da Cati, tem o obje-
tivo de divulgar as ações pre-

Cati lança material técnico com medidas
preventivas contra ‘mosca-dos-estábulos’
Da Redação
------------------------------------------
Região

ventivas e os danos econô-
micos, de saúde e sociais
causados pelo inseto nas
áreas de convivência entre
usineiros e pecuaristas.
“Em março voltam as moa-
gens da cana-de-açúcar e aí
a atenção deve ser redobra-
da, mas por ora já é possível
tomar todas as medidas pre-
ventivas, porque janeiro
normalmente é um mês
que registra muitas chu-
vas”, disse Sidney. O mate-
rial traz, ainda, recomenda-
ções para controle de surtos
e informações sobre o inse-
to. O folder técnico pode ser
encontrado no site da Cati:
https://goo.gl/xcMFFN.

Saiba mais

• Em altas infestações,
a mosca provoca estresse
severo nos animais, com
perda de peso (15 a 20%) e
queda na produção de leite
(40 a 60%).

• Os prejuízos estimados
no Brasil, anualmente, po-
dem chegar a 350 milhões
de dólares.

• Nos Estados Unidos, em
2012, as perdas na bovino-
cultura foram superiores a
dois bilhões de dólares.

• A incidência aumen-
tou no Estado de São Pau-
lo, pois o inseto consegue
se adaptar em ambientes
úmidos e com matéria or-
gânica. (Colaborou Assesso-

ria de Comunicação)

Upa de Assis alerta sobre prevenção da dengue ‘tipo 2’ na região
Da Redação
------------------------------------------
Assis

número é similar ao veri-
ficado no ano passado e,
segundo a Secretaria Esta-
dual de Saúde, é preciso
cautela. Por isso, José Apa-
recido Alves de Oliveira,
chefe de departamento da
Upa de Assis, recomenda
que a atenção da população
em relação à doença man-
tenha-se redobrada. “Preci-
samos cuidar para que não
tenhamos uma epidemia
de dengue, como tivemos
em 2015. Dessa vez, pode-
ria ser ainda mais grave,
visto que a tipo 2 é mais
severa”, falou o enfermei-
ro José Oliveira.

A preocupação é legíti-

ma, pois pessoas infectadas
por sorotipos diferentes em
um período de seis meses
a três anos podem ter uma
evolução para formas mais
grave da doença. Dentre
outras cidades do estado,
um caso de dengue tipo 2
foi confirmado em Bauru.
Há quatro sorotipos de den-
gue, sendo que três deles
circulam no Brasil. Em São
Paulo, neste momento, cir-
culam os sorotipos 1 e 2.

Sintomas e evolução da

doença

A dengue pode variar
desde uma doença assin-
tomática (ou seja, sem
manifestação de sinto-

mas), até quadros graves
com hemorragia e choque,
podendo causar morte.
Normalmente, o primeiro
sintoma da dengue é a fe-
bre alta (39° a 40°C) de iní-
cio repentino, que geral-
mente dura de 2 a 7 dias,
acompanhada de dor de ca-
beça, dores no corpo e ar-
ticulações, prostração, fra-
queza, dor atrás dos olhos
e erupções cutâneas.
Também é comum ocorre-
rem náuseas e vômitos,
que resultam em perda de
peso. Nessa fase febril, é
difícil diferenciar a doen-
ça de outras enfermida-
des. Por isso, é importan-

te consultar um médico
em caso de suspeita.

Prevenção da dengue

Não existem medidas de
controle específicas para o
ser humano, já que não há
nenhuma vacina ou droga
antiviral. O único jeito de
prevenir é o combate ao
mosquito da dengue. Para
isso, é fundamental man-
ter o domicílio sempre lim-
po e atentar ao acúmulo de
água em locais abertos,
evitando assim a prolifera-
ção de mosquitos.

Em caso de surtos, rou-
pas que minimizem a ex-
posição da pele podem pro-
teger contra as picadas do

inseto, assim como mos-
quiteiros e telas para ja-
nelas e portas. Repelentes
também podem ajudar,
desde que usados confor-
me as instruções do rótu-
lo. Os inseticidas domés-
ticos também são ótimos
aliados para evitar as pi-
cadas dos mosquitos em
ambientes fechados.

A Upa de Assis recomen-
da que se notado um início
súbito de febre alta (acima
de 38,5 graus), dor no cor-
po e dor no fundo do olho, a
pessoa deve se dirigir ime-
diatamente a uma unida-
de de saúde. (Colaborou As-

sessoria de Comunicação)

Eraldo e Buchaim apresentam projeto de isenção
de IPTU a portadores de doenças graves em CM
Da Redação
------------------------------------------
Cândido Mota

aprovado por unanimida-
de, agora segue para san-
ção do prefeito.

Segundo Eraldo,  a
isenção de IPTU nesses
casos ‘já é uma realida-
de em diversos municípi-
os e é fundamental que
seja aprovada em Cândi-
do Mota’. “Entendemos
que é dever do município
amparar sua população,
e por isso apresentamos
esse projeto que foi apro-
vado por todos os verea-
dores por cumprir uma
função social tão impor-
tante”, disse. E continua:

“Esperamos que o execu-
tivo sancione a lei e que
os portadores dessas do-
enças possam de fato se-
rem amparados com re-
lação a isso”, concluiu o
vereador.

De acordo com o proje-
to, entende-se como doen-
ças incapacitantes o ‘cân-
cer, síndrome da imuno-
deficiência adquirida –
Aids, tuberculose ativa,
alienação mental, escle-
rose múltipla, neoplasia
maligna, cegueira, hanse-
níase, paralisia irreversí-
vel, cardiopatia grave, do-

ença de Parkinson, es-
pondiloartrose anguilo-
sante, nefropatia grave,
estados avançados da do-
enças de Paget (osteite
deformante), contamina-
ção por radiação, fibrose
cística (muscoviscidos),
síndromes da Trombofilia
e de Charcot-Maric-Tooth,
Acidente Vascular Cere-
bral com comprometimen-
to motor ou neurológico,
doenças de alzheimer,
portadores de esclerose
lateral amiotrófica e es-
clerodermia e outras em
estágio terminal.

Vereadores Eraldo Pereira, o ‘Eraldo Enfermeiro’,

e Jorge Buchaim
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Mercúrio deixa Capricórnio,
marcando o início de um pe-
ríodo de intenso movimento
na vida social e aproxima-
ção de pessoas inteligentes
e interessantes. Novas ami-
zades podem ser feitas e as
antigas renovadas.

Mercúrio deixa Capricórnio,
marcando o início de um perí-
odo de movimento intenso e
rompimento com o passado,
especialmente em seus proje-
tos profissionais e carreira.
Sucesso e reconhecimento são
as promessas deste período.

Mercúrio deixa Capricórnio,
marcando o início de um
período de movimento in-
tenso em projetos que envol-
vem pessoas e empresas es-
trangeiras. O período pode
estar relacionado a uma vi-
agem internacional.

Mercúrio deixa Capricórnio,
marcando o início de um pe-
ríodo de acordos e negocia-
ções relacionadas a uma boa
soma de dinheiro. O período
pode estar relacionado com
um empréstimo ou uma soci-
edade financeira.

Mercúrio deixa Capricórnio,
marcando o início de um pe-
ríodo de movimento intenso
nos relacionamentos, pesso-
ais e profissionais. O perío-
do pode estar relacionado a
um importante acordo de par-
ceria comercial.

Mercúrio deixa Capricórnio,
marcando o início de um pe-
ríodo de movimento intenso
e boas novidades, especial-
mente no trabalho. O momen-
to pode envolver o surgimen-
to de um novo projeto. Saúde
em ótima fase.

Mercúrio deixa Capricórnio,
marcando o início de um pe-
ríodo de movimento intenso
na vida social e aproximação
de pessoas diferentes. O pe-
ríodo pode estar relacionado
ao planejamento e execução
de um projeto criativo.

Mercúrio deixa Capricórnio,
marcando o início de um pe-
ríodo de movimento intenso
na vida doméstica e nos rela-
cionamentos familiares. O
período pode envolver uma
negociação relacionada à com-
pra ou venda de um imóvel.

Mercúrio deixa Capricórnio,
marcando o início de um pe-
ríodo de movimento intenso
na vida social e aproximação
de amigos. O período pode
envolver um acordo comerci-
al resultando rapidamente
em um novo contrato.

Mercúrio deixa seu signo,
marcando o início de um pe-
ríodo de movimento inten-
so em suas finanças. Não é
um bom momento para no-
vos investimentos, especi-
almente os de risco. É hora
de economizar.

Mercúrio deixa Capricórnio,
marcando o início de um
período de estudos e negóci-
os. O período pode estar re-
lacionado com a aprovação de
um novo projeto ou contra-
to. Respire e reflita antes de
tomar qualquer atitude.

Mercúrio deixa Capricórnio,
marcando o início de um pe-
ríodo de interiorização e ne-
cessidade de se distanciar da
vida social e de conversas
vazias. O período é ótimo
para começar o planejamen-
to de um novo projeto.

Rua José Marroni, 131, fone 3341-1293 - Resid. 3341-1837 - Cândido Mota/SP

Rações Pet Food, Concentrados remix, Med.
Veterinários, Pintos para corte e postura, Aves

Exóticas, Artigos p/ Pesca, Serviço especializado
de banho e tosa, ETC.

Tarcísio invade a ONG para planejar seu novo
empreendimento. Bárbara provoca Solange.
Flora é ríspida com Gabriela e acaba ateando
fogo a suas aquarelas. Pérola disfarça seu
encantamento com a festa preparada por Már-

cio em sua homenagem. Gabriela pune Flora por seu mau com-
portamento. Márcio e Bárbara insinuam para Flora que Paulo e
Gabriela podem estar escondendo algo da menina.

Alain consegue resgatar Isabel, e todos o aju-
dam. Cris/Julia se preocupa com Piedade.
Padre Luiz pede notícias a Bendita sobre Pie-
dade. Dalton examina Isabel. Gentil acusa
Américo de não ser um bom pai para seus fi-

lhos. Alain vai com Isabel e Priscila para a casa das duas. Dani-
ela provoca Bola por causa de Sheila. Piedade pede ajuda a Cris/
Julia para saber de Padre Luiz. Cris/Julia garante a Padre Luiz
que Piedade ficará bem. Vicente aconselha Felipe a se afastar de
Alain e Isabel, mas o espírito do rapaz afirma que não sossegará
até unir os dois em sofrimento. Otávio tem esperanças de que
Dora se apaixone por ele. Priscila declara seu amor por Alain e
o chama de pai. Cris decide voltar para o presente para tentar
salvar a vida de Piedade no passado.

Mercedes repreende Quinzinho por não ter ido
à reunião na PopTv. Quinzinho diz à mãe que
quer se casar com Larissa. Herculano convida
Janaína para sair. Lidiane avisa a Jofre que
surgiu uma oportunidade para Manu partici-

par de uma novela. Lidiane e Janaína flagram Manu e João aos
beijos. Vanessa furta o perfume de Larissa. Jerônimo observa Her-
culano conversando com João. Herculano se declara para Janaí-
na. João observa Jerônimo entrando no carro de Magaiver. Gisela
liga para Herculano para avisar que a filha deles está internada.

Laura repreende Olavo pela forma como trata
Lourdes. Geandro se surpreende ao ver Júni-
or e Luz juntos. Leonardo discute com Rita e
decide suspender as gravações do filme. Fa-
bim pressiona Marilda pelo encontro dos dois.

Gabriel e Eurico são convocados para uma reunião sobre a desa-
propriação do casarão. Machado arma com Cardoso para patroci-
nar o filme de Leonardo. Rita afirma que quer escrever o roteiro
com Leonardo. Jurandir visita a loja de Milu. Valentina confron-
ta Eurico sobre o castigo aplicado pela Irmandade.

* Os capítulos estão sujeitos a mudanças em função da edição das novelas

Na última segunda-feira,
dia 27, na cidade de Marí-
lia, a equipe da Secretaria
de Saúde de Cândido Mota,
formada pela secretária
Amanda Mailio, diretora da
Divisão de Enfermagem Ro-
berta Correa e a coordena-
dora da Atenção Básica La-
rissa Mattioli Martins, par-
ticipou de reunião com as
assistentes sociais do He-
mocentro de Marilía, Daya-
ne Galletti dos Santos e Lu-
cimara Faustino Custódio.

A reunião teve como
pauta a campanha que a
prefeitura de Cândido
Mota, através da Secreta-
ria de Saúde, irá realizar
em parceria com o órgão no
‘Fevereiro Laranja’, mês de
conscientização de comba-
te à leucemia. Dentro das
ações haverá palestra e
campanha de cadastro de
doação de medula óssea. A
leucemia é uma doença
que se inicia na medula
óssea, onde o sangue é pro-
duzido, e a campanha aler-
ta sobre a prevenção e, con-

CM prepara campanha de doação de
medula óssea no ‘Fevereiro Laranja’
Da Redação
------------------------------------------
Cândido Mota

sequentemente, frisa a
importância da doação de
medula óssea.

Amanda Mailio explicou o
que espera da campanha. “A
nossa pauta de trabalho é a
prevenção e promoção de
saúde e trabalhamos com
este foco o ano todo usando
as cores da prevenção. O
mês de fevereiro tem a cor
laranja e trabalha a preven-
ção e conscientização sobre
a leucemia e a importância
de ser um doador voluntário
de medula óssea. A impor-
tância desta ação é aumen-

tarmos o número de doado-
res e, com isso, a chance da
pessoa que necessita de
transplante ser salvas”, des-
tacou Amanda.

Ela disse também que
tratou do assunto duran-
te a reunião com as pro-
fissionais do Hemocentro.
“Em seguida passamos ao
prefeito Roberto Bueno,
que de imediato aprovou
esta ação no município, já
que a cobrança dele é dar-
mos uma melhor qualida-
de de vida aos nossos mu-
nícipes”, disse.

O prefeito Roberto Bue-
no destacou a importância
da parceria com o Hemo-
centro. “Trabalhar com a
prevenção é trabalhar com
a saúde, e é isso que sem-

pre buscamos. Nesta cam-
panha, além de tratar do
assunto, a possibilidade de
se tornar um doador de
medula óssea, isto torna a
ação mais importante ain-
da”, frisou Roberto Bueno.

A secretária disse que é
importante entender que
doar medula não é tirar lí-
quido da coluna. “Quando se
fala de doar medula, cria-se
um pouco de temor em al-
gumas pessoas, e na verda-
de o que são doadas são cé-
lulas que não faz falta. Mui-
tas vidas podem ser salvas
através dessa doação. A
princípio é preenchida uma
ficha e colhida a amostra de
sangue para o cadastro, que
fica no Banco Nacional de
Doadores”, explicou.

Segundo a secretária, o
cadastro pode ajudar pesso-
as com leucemia, linfomas,
aplasia de medula e mais
de 70 outras doenças que
atualmente já se alcança a
cura por meio do transplan-
te de medula óssea. “Se
houvesse mais compatibi-
lidade das células, o núme-
ro de pessoas com doenças
no sangue seria muito pe-
queno, já que a medula ós-

sea pode ser retirada de 15
em 15 dias. As células doa-
das se reproduzem rapida-
mente, se existisse uma
compatibilidade maior. Só
um exemplo: a compatibili-
dade da medula óssea em
uma família é muito peque-
na, de 10 irmãos a chance
de compatibilidade é só
25%; e dos pais só 10%, por
isso a importância enorme
deste cadastro.


